

LA PETITE HISTOIRE DE LA PERSECUTION DES ROUX

Sorcière, fourbe, diabolique : on attribue aux roux toutes sortes de vices depuis toujours.

Mais pourquoi donc ?

Nous avons remonté le temps pour tenter de trouver la source de ces préjugés.

1279 à 1212 avant J.-C. :

Chez les Egyptiens, les roux ont mauvaise réputation en raison du dieu Seth, ambitieux, jaloux, violent et fratricide (Osiris y a goûté). Ramsès II, qu'on surnomme le pharaon roux, constitue la seule exception, juché sur un piédestal depuis quelques millénaires (d'ailleurs, une récente étude du laboratoire de l'Oréal a prouvé qu'il se teignait les cheveux au henné). Seth reste la pierre d'assise de siècles d'inimitié.

An 30 :

Après avoir vendu Jésus pour 30 deniers, l'apôtre Judas se pend dans le désert. Puisqu'il était roux, on attribue pendant longtemps la trahison et l'avarice à cette couleur de cheveux.

5e siècle avant J.-C. :

Hippocrate, en même temps qu'il fonde les bases de la médecine, élabore sa théorie du zoomorphisme qui associe chaque humain à un animal. Les roux sont ainsi associés au renard et au porc, qui ont tous deux du poil roux et qui ont la réputation d'être malin et rusé pour le premier, ou simplement puant pour le second.

1199 :

L'Inquisition médiévale du pape Innocent III fait la chasse aux hérétiques à travers l'Europe. Les rousses en sont victimes par leur association à la sorcellerie. Plus de 20 000 d'entre elles sont exécutées sur le bûcher.

1254 :

Le roi Saint-Louis de France fait passer une ordonnance qui oblige les prostituées à se teindre les cheveux en roux, histoire qu'on arrête une fois pour toutes de les mélanger avec les femmes respectables.

1611 :

Jacques Fontaine, médecin et conseiller du roi de France Henri IV, publie un ouvrage associant la possession du diable chez les hommes et les taches de rousseur chez les femmes. Ainsi, parce qu'elles étaient soupçonnées d'être les servantes du Diable, 20 000 femmes rousses furent brûlées sur le bûcher.

Années 1920 :

Entre les deux guerres, un préjugé du Moyen Âge refait surface : les rousses, à cause de leur transpiration plus forte et plus odorante que celle des autres femmes, risqueraient de faire tourner leur lait maternel et ainsi d'empoisonner leur nourrisson.

Années 1940 :

Adolf Hitler interdit aux roux d'avoir des enfants ensemble pour éviter de créer une descendance déviante. Dans la culture européenne du 20e siècle, la rousseur était perçue comme un trait caractéristique des Juifs.

1957 :

Germaine Diertelen, une anthropologue française, étudie les rituels de plusieurs tribus africaines et s'intéresse aux albinos, les seuls roux d'Afrique. Selon une certaine croyance, ceux-ci seraient les fils maudits nés d'une relation incestueuse entre les dieux. Des milliers d'enfants albinos sont ainsi sacrifiés puisqu'ils représentent le péché. Encore aujourd'hui, l'UNICEF mène des campagnes pour la projection des enfants albinos en Afrique.

2009 :

La chaîne de supermarchés anglais Tesco crée un petit tollé avec une carte de vœux pour Noël, où on peut lire «Le père Noël aime tous les enfants. Même les roux». Des mères de famille indignées dénoncent cette discrimination dans les médias. La chaîne finit par présenter ses excuses, en affirmant n'avoir voulu offenser personne. (on le sait que c'est pas fin, mais c'est drôle...)



DJR

3.38 fl.oz. 100ml e